
高雄醫學大學九十七學年度第二學期 

學生宿舍自治幹部座談會 

<會議記錄> 

日期：九十八年三月十二日(星期四) 中午十二時十分 

地點：CSB101 

主席：陳易青 

紀錄：黃琬婷、吳怡瑱 

一.主席報告: 

      首先感謝營繕組在寒假時幫忙處理營繕的工作和南館淹水的問題；感謝資

訊處在這段期間與我們做持續的溝通，解決了宿舍 IP和智慧財產權的問題；

會議程序開始，直接進入提案討論。 

二.提案討論： 

1. 有關騷擾電話一案 

(1)宿委會再次討論之後，決議切斷外線。札式實施前，宿委會要求學校先行

做好電話整合，以方便住宿生家長於緊急狀況，得以透過教官來聯繫自身

子女。 

(2)營繕組回覆：宿委會如何決議就如何配合 

(3)教官回覆：切斷外線可在暑假實施，切斷外線內線依然可以使用，若家長

有急事欲尋學生，可撥打學校電話：3121101轉 2551，會透過

宿舍保全轉告學生。此項決議會在新生入住時告知新生以及記

載於新鮮人手本。原則上是希望同學真的有急事才使用這支電

話，也希望家長能夠盡量用手機與學生聯繫。 

(4)宿舍幹部反應：在上學期第二次宿舍座談會中，有向學務長了解一下情

況，學務長回應整合電話是指校安中心，可是在給新生的

資訊上並沒有所謂的校安中心，好像沒有一個整合的系

統，學務長的意思是要電號整合好了以後，再統一進行這

個措施。 

(5)教官回覆：發給學生的安全服務卡上面有學務處 24小時的 2支專線電話

3210571、32220809，以及教官值班室的電話 3115414 也寫在

上面，而學務處的 2支專線在晚上 10點以後教官會轉至總機，

不管打哪一支電話都會有人接聽，所以校安中心的電話就是學

務處的這 2支專線，為了避免要記 2支電話的麻煩，所以學校

統一 32220809這支電話，同學有任何問題打這支電話一定都

可以找到教官。 

 

2. 南北館寒假改善工程問題 

(1)南北館寒假預定分層改善浴廁措施，但因實際工期超過原訂規劃，造成留

宿生整個寒假均頇至新館洗澡。宿委會要求學校對於南北館全體留宿同

學，住宿期間之費用全數以 8折優待，並於近日退費。 



(2)宿舍幹部反應：有一住宿生反映在寒假留宿期間，學校工程並沒有按照原

訂計畫浴廁分層管制，而且留宿期間一滴水都沒有用到，

只有第一個禮拜住宿費打 8折是否有失公平性？希望學

校可以讓寒假留宿的住宿費全面 8折，並於近日退費。 

(3)學務處回應： 

a.因之前已有學生反映這個問題，在 2月底的學務督導會議便向學務長報告

這個問題，而學務長也已經同意要 8折退費，在經核定之後，便會向留宿

的同學辦理退費事宜。 

b.為了要讓整個工程整修過程能夠順利進行，原本是不開放學生留宿南北

館，在同學強烈的要求之下加上有實習和僑生返回僑居地的問題等特殊的

狀況，學校才不得已答應學生寒假留宿。但是，工程施工的情況及一些突

發狀況是學校無法去掌握的，造成同學們的不便因而要求學校退費，這也

帶給學校麻煩。如果有類似的情形在發生，學校會依法行政辦理，不可留

宿就不可留宿。 

(4)宿舍幹部反應：很感謝劉教官、王教官和熊教官的協助與討論，也很感謝

學校體諒住宿生幫忙住宿事宜。宿舍幹部也已經好幾次與

反應此事件的住宿生討論，希望住宿生可以體諒學校工程

的不便，但是住宿生的態度堅決爭取自己的權益。而身為

宿舍幹部必頇為住宿生說出他們的心聲，讓這件事情提出

來讓大家一起討論解決的方案。 

(5)營繕組回覆：學校花費 300萬來改善南北館的衛浴設備，南北館皆有 15

噸的熱水，目前控制的不錯，要到冬天才能確定這項設計是

否適合。而這次學校在南北館進行的浴廁改善工程是必頇將

水管全部打掉，本來就不可以住人，最後由熊組長協調的結

果，才決議分層施工，施工難免都會有不方便的地方，而工

程已盡量趕在 2/12完工。希望同學如果熱水系統有任何問

題要馬上反應。 

(6)總務處回覆：因為南北館是部分房間住人，冷氣系統要全部開放，用電量

是最大的負擔，並不會因為住的房間少而用電量少。 

(7)教官回覆：非常感謝總務處對於這件事情始末的說明，任何的議題教育重

於一切，這個議題也是一個教育讓各位學習。 

(8)劉先生回覆：退費問題很麻煩而且要退費的學生也會很難找。 

(9)宿舍幹部回覆：這件事情的源頭在於說施工是在哪個時候，南北館在寒假

的時候都會有留宿的需求，學校要進行一個工程的時候，

是否可以考慮在該時段是否有住宿的需求再來配合工程

的進行，很多事情在一開始的時候做些調整，或許這些問

題就不會發生。 

3. 消防安檢設備有諸多缺失 

(1)滅火器並未標示有效日期：南北館使用海龍滅火器，海龍滅火器藥性維持



較久，但仍有變質的問題。而現在在南北館的滅火器上發現有效期為三年

的標示。想請教學校：在使用期較長的海龍滅火器上，為什麼要標示“有

效期三年”？三年是從何時算起？到現在已經多久了？ 

    根據消防署的資料，聯合國已通過海龍滅火器對環保、人體皆有害。

學校是否該統一更換為與新館一致的滅火器？這樣以後在做更換也會比較

方便。  

   (2)營繕組回覆：南北館使用海龍滅火器，而海龍滅火器沒有期限，對大氣也

會造成汙染，所以已經禁用了。南北館的是最後一匹，我們

會馬上改掉。而現在學校所用的皆改 ABC乾粉滅火器，乾粉

滅火器有效期皆為三年。期限到了，我們每一年皆委託檢驗

來檢查，檢查後送消防隊備查。今年學校消防安全檢查在三

月底，檢查後所列出的缺點皆要進行改善。 

(3)宿舍幹部反應：這是拍攝出的海龍滅火器上的期限標示，我們想要了解

一下這是什麼情形？  

(4)營繕組回覆：這是廠商直接利用 ABC乾粉滅火器上的貼紙貼上去，這方

面我們會進行改善、更換。 

(5)宿舍幹部反應：除新館 B1、11~13樓外，南北館、新館目前多為逃生指

示「牌」，請更換為逃生指示「燈」。 

(6)營繕組回覆：各位所稱的逃生標示設備分三種：第一種是逃生方向指示

燈，逃生方向指標，還有避難方向指標。指標是放置在走

道上，照明比較好的地方，不頇要電燈叫避難指標。指標

就是沒有電燈的；避難方向指示燈就是要有電燈的。所有

新館內使用的消防設備和位置都是經過送審合格的。所以

不頇要在更改了。 

(7)宿舍幹部反應：希望在許可的範圍內，是否能逐步的汰換。 

(8)營繕組回覆：消防安檢的問題，我們會依照各位的意見，加強汰換。謝

謝。 

(9)宿舍幹部反應：南北館緊急照明燈位置過高，幹部無法測試是否札常，

請統一派員做檢查，若需要更換則予以更換。 

(10)營繕組回覆：緊急照明燈高度是依據照下來的照度在 1lux到 10lux 之

間，所以皆無任何問題。 

(11)宿舍幹部反應：緊急照明燈位置過高導致幹部無法測試，那請問學校有

定期做檢查嗎？ 

(12)營繕組回覆：每年測試一次，像這次三月的消防安檢，只要有任何一個

缺失都會列舉出來。 

(13)宿舍幹部反應：我們想了解，像逃生方向指示燈札常插電的時候應該是

亮的還是暗的？新館多層樓的指示燈可能頇要更換。 

(14)營繕組回覆：亮的。各位如果要更換請上網報修，我們會立即更換。 

(15)宿舍幹部反應：在這次座談會之前，我們已經把新館、南北館的任何消

防設施做好檢查並繪製成報表了。且交給劉教官。請在

收到報表後，請照上面的註記包括緊急照明燈的部分，

有些是壞掉，有的是缺失，也請儘快補足新館逃生梯不

足之緊急照明燈。 

(16)營繕組回覆：我們會儘快檢查一下，可能是有人拿走了  



(17)我們知道學校有個 UPS系統，那這大概是個什麼性能的系統？有沒有如

期的測試是否有什麼資料可以參考的？ 

(18)營繕組回覆：各位可能擔心的比較多，我們學校跟醫學類學校比較，我

們學校的工業系統是最好的。學校有很多的緊急照明燈壞

掉沒換是為了省電費，但宿舍我們不會這樣做。學校一停

電，全校都是緊急發電系統，宿舍也是，這是他校無法跟

我們比的。要電腦才用的到 UPS，因為在停電的那一瞬間，

電腦連閃爍都是不允許的。學校的其他系統在停電時會先

閃爍、停止，電力會在 40秒內送過來，那就是緊急發電

系統，所以各位不必擔心，我們學校的系統是很穩定的。 

(19)宿舍幹部反應：我們想知道學校多久測試一次系統？ 

(20)營繕組回覆：發電機每個月測試一次、電梯每個月測試兩次，固定在每

個月最後一週的星期六測試。 

(21)營繕組回覆：學校公共區域外的一些教室，包括寢室，我們都提供緊急

照明系統，緊急照明系統是一停電就由發電機來供電，而

發電機是用柴油來運轉所以費用也相當高，但是為了同學

的安全及上課不會受到影響，所以把這些區域全部納入緊

急供電區域內，學校在這方面是非常用心的。同學可能需

要和其他學校做個比較才能了解我們在這方面並沒有做

的比別人差。拿電梯來講，假使故障的話，電梯裡還有可

撥外線的電話，讓你們在電梯裡可以和朋友講話，緩和、

安撫情緒。這方面我想我們可以拿來跟其它學校做個比

較。 

4.宿委會門禁和監視系統的問題 

(1)之前學校發生竊案，而前幾年學校及宿舍也有遭竊過。現在新館只有 1到

5樓有門禁系統，我們覺得學校應該要統一整棟的設備，如果加裝門禁系

統一來符合政府提倡的節能減碳，二來抒解期中、期末考的人潮壓力。例

如同學有時候走樓梯，五樓以上沒門禁系統，所以門禁系統是必要的。 

（2）營繕組回覆: 站在節能減碳立場，不坐電梯走樓梯這是應該要鼓勵的，

也絕對要贊成，為了要走樓梯去裝設門禁系統這我想也有

必要。只是管理上因為男女樓層的關係。關於加裝監視器

的問題，其實監視器不是萬能的。學校裝設很多監視器，

發生竊案，拍攝到還是不知道竊賊在哪裡、從哪邊去捉。

如果監視器要裝到影像很清晰的話，那種攝影機每支起碼

都要 5萬塊以上，到時候反而是攝影機被偷了。再說監視

器還是有死角，只要聰明一點的竊賊只要從死角或稍微變

裝就抓不到了。像這次總務處遭竊，竊賊拍得很清楚，但

清晰度不夠，明明看到了，卻抓不到。 

5.「環境安全能源監測網」，部分表單未能了解，希望由總務處派員解說。 

(1)總務處回覆：這個網頁是給有外包工程的各單位查看以便於收費 

6.南北館冷氣濾網、新館冷氣濾網、出風口是否有定期清理？有的話頻率及時間

點為何？   

 

 



(1)總務處回覆： 

a.冷氣主機機體每 2年清洗一次，濾網每半年清洗一次，但同學只要反應

冷氣有問題時，我們都會順便拆洗冷氣濾網。 

b.B1因為是自修室與洗衣間冷氣使用則不管制，而新館 1樓的冷氣是從

早上 8點到晚上 11點是有管制的。 

(2)宿舍幹部補充：新館 B1洗衣間有時候冷氣會無法開啟，所以會非常悶熱，

這是我們目前所觀察到的狀況。 

(3)宿舍幹部反應：南北館的冷氣濾網剛清洗完畢，如果是定期每半年清洗一

次，那是否可以在寒暑假統一清理？如果開學後清洗可能

會比較麻煩。 

(4)總務處回覆： 

a.因為之前南北館皆有加鎖，以至於無法清洗濾網，會利用開學的半個月

到一個月來清洗。 

b.之前曾經利用寒暑假清洗，開學後同學會因為沒看見而反應今年沒清洗

冷氣濾網，所以才又改回開學後清洗。 

(5)營繕組回覆： 

a.除了我們已經做了處理的之外，冷氣還有其他問題請同學在向營繕組反

應，我們會盡快去處理，也可以馬上解決同學的疑問。 

b.新館的電梯間並沒有裝設冷氣，夏天悶熱時請同學把窗戶打開，讓空氣

流通。 

7.曬衣間之竿子十分骯髒。以往座談會中便曾提及此一問題，現在可能因為清潔

公司更換而未注意。煩請總務處轉知清潔公司。 

8.希望未來採購椅子時，先行和宿委會討論。 

9.電梯溫度在夏天會飆高，搭乘時有如烤箱一般。請問有無方法改善此一情況？ 

(1)如果是夏天會造成這個問題，我們會試試看從機網加裝風扇，這個我們會

繼續研究。 

10.為方便住宿生洗衣，希望能在地下一樓洗衣間增設兌幣機。 

11.新館 B1 & 1F冷氣開關於寒假期間更換，並改為中央控制，造成部分時段無

法使用冷氣，請予以改善。 

  (1)總務處回覆：B1 冷氣是不管制的，因為有自修室、洗衣房，所以冷氣是 24

小時，只要按開關就有冷氣；但是一樓的冷氣從早上 8點到

晚上 11點是有管制。 

(2)宿舍幹部：宿委會開會的會議室，每次按都沒冷氣，新館的洗衣間也有冷

氣無法開啟的時候，所以每次去洗衣服會感覺非常悶熱。 

(3)營繕組回覆：新館電梯間是無裝設冷氣，夏天建議可以打開窗戶通風。 

12.216 -1衣櫃仍有漏水情形，雖較上學期改善很多，但仍希望能徹底根除。 

六.主席結論: 

因為時間的關係，會議就先到這邊，後續的問題，再請營繕組跟我們做說明。 

其他部分用書面或者跟營繕組直接溝通，今天會議就先到這邊，謝謝學校各位長

官的參與。 

 


